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享受垄断利润的经营者应适时反哺社会，缓解高速节日拥堵现象
每逢节假日，驾车出游是

很多人的首选。但高速公路堵

车却让人不胜其烦。记者发
现，高速公路的堵车长龙，除
了偶发交通事故外，拥堵点主
要在收费站。可以说，在每个
黄金周的交通高峰期，高速公
路收费口通过难，成为交通拥

堵的主要原因。看来，有关部
门应该考虑在黄金周里实行
高速公路免收费制度，至少是
在人们出行最集中的黄金周
头尾几天里，在那些车流量超

大的“黄金路段”，应当免收
高速公路费。

实行黄金周里高速公路
免收费可行吗？记者认为，当
然可行。谁应当为这笔“免收
费”买单？当然应当是高速公
路经营单位，这是企业应当
承担的一笔经营成本。付出
这笔费用值得吗？当然值得。

以企业减少几天的收益，换
得成千上万人出行的顺畅和
心情愉快，这是一笔多么值
得的“和谐成本”啊！

我国的高速公路经营管
理，实行的是“谁投资谁收

费”办法。但由于高速公路自
身的特点，特别是那些处于
交通要道的高速公路，一旦
拥有经营权，就有某种垄断
的性质，行人不走此路，别无
他途。经营这种路段的企业，
一方面享受着“垄断”带来

的丰厚利润，另一方面，也不
能忘记和推卸自己应有的社
会责任和义务。当节假日高
速公路的收费导致人们出行

不便时，企业就应当担起这
份社会责任，履行这份社会

义务。这是一个社会法人应
有的经营准则，这笔 “免收
费”应当计入企业的正常经
营成本之中。如果说为了企
业自己的收费，而让成千上
万出行者饱受拥堵之苦，为
了个体利益而导致整个社会

运行效率降低，合理吗？
在黄金周里高速公路如

何收费这个问题上，交通管
理部门不能不管不问，无所

作为。而应当积极拿出可行
的办法来。对此的漠然和推

脱就是管理部门的失职。当
出行难已经影响到黄金周的
“含金量”时，管理部门有必
要反思高速公路收费制度和
服务方式，有必要实行一定
的措施来控制和干预。对于
那些政府部门直接管理的收

费站更应该在黄金周免费，
更好地为社会公众服务。
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江门市新会区人民医院原
院长方机在采购药品过程
中!收取巨额药品回扣" 江
门市中级人民法院日前以
犯单位受贿罪和受贿罪判
处其有期徒刑 !"年" 新会

区人民医院因犯单位受贿
罪被处罚金 !""万元"

经法院审理查明!!###

年 !" 月至 $""% 年 # 月间!

新会医院在采购药品过程
中! 账外暗收药品销售单
位给予的各种名义的药品

回扣款共计人民币 &'( 万
余元! 并将回扣款全部存
入该院以 #新会人民医院
营养室$ 名义开设的银行
账户%

其中!$""" 年 ( 月!方
机在任该院院长时! 在明

知禁止医院收取药品回扣
的情况下 ! 仍指使梁某
&另案处理' 及药品采购
员林某等人继续在药品采
购过程中收取药品销售单
位的药品回扣 ! 共计 )'(

万余元%

!##) 年 !$ 月至 $""(

年 * 月! 方机在任新会区
人民医院副院长( 院长期
间! 还利用其主管该院药
品采购及主管该院全面工
作的职务之便! 在该院新
药审批和药品定标过程

中! 收受药品销售单位送
的现金( 汽车及房产等物
品!折合人民币 !&'万余元
及港币 )+'# 万元! 并为这
些公司及个人谋取利益%

经过三年建设，宁洛高
速公路江苏段昨天建成通

车，比计划工期提前一年。至
此，被列入国家高速公路网
规划中的宁（南京）洛（洛
阳）高速公路全线贯通，这条
横贯东西的高速公路大大缩
短了河南、安徽与南京的时
空距离。从今天起，南京人到

洛阳只需 6个小时。宁洛高
速公路苏皖主线收费站设在
安徽境内 7公里处，为江苏
与安徽共设。

宁洛高速江苏段东起南
京长江二桥延伸段雍庄互
通，向西跨越马汊河、宁启铁

路、滁河圩区，止于苏皖省界
滁河，与宁洛高速公路安徽
段相接，全长10.23公里，双

向六车道，设计时速 120公
里 /小时。宁洛高速连接沪

宁高速直达上海，在洛阳以
西与连霍高速公路会合，可
通西安、新疆，中间途经江
苏、安徽、河南三省，全长722
公里，开通后南京、洛阳两地
车程仅需6小时左右。

宁洛高速建设时，对雍

庄互通进行了改扩建。据介
绍，经过改造后的雍庄互通
新增了 5条匝道，匝道总数
达到了 10条，疏通和服务功
能大大增强。以前，雍庄互通
主要连接南京长江大桥、二
桥、江北大道、雍六高速、宁

连高速。经过改造后，增加了
连接安徽、扬州、长江三桥的
功能，同时将南京所有的高

等级公路一起串连盘活。
宁洛高速江苏段不仅是

宁洛高速公路的重要组成部
分，还与宁淮高速公路南京
段（即将通车）在六合南互
通相交，与之共同构成南京
绕城公路西北段。而目前，江
南绕城高速与二桥、三桥相
连已构成江南高速公路环

线，宁淮、宁蚌高速通车后，
将构成江北高速公路环线，
这样就形成了南京市一个完
整的跨江高速圈。有关人士
表示，今后皖南、苏南、浙江
等过境车均可通过 “环”绕
城而过。

据了解，在南京交通规
划中，南京还有一个拉大城
市框架的大外环，即绕越公

路西接已经通车的长江三
桥，东连明年开工的四桥，与

年内通车的宁淮高速公路共
同构成高速通道。目前，绕越
东南段建设已提上日程，绕
越东北段还在前期准备中。
交通专家介绍说，将来大外
环全面合围打通后，通过赛
虹桥、双桥门以及未来的高

桥门、东山几个大型立交枢
纽互通连接后，南京的交通

将变得顺畅。未来，不管你在
主城的什么方向，只要驾车
都能够在 15分钟之内驶上
快速内环，然后再通过 “一
环”进入“二环”，跨越长江
南北顶多只需要半个小时左
右。 ?@56 ABC
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宁洛高速昨通车，南京形成跨江高速环
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